
Protokoll der GV 2022 der Männerriege Klosters vom  

Donnerstag, 19. Januar 2023 im Hotel Sport, Klosters 

 
 

 
Teilnehmer: 

Gemäss Präsenzliste wird die Generalversammlung von 41 Männerriegler sowie den Vertretern 

vom DTV Ladina Walton und TV Charly Schnüriger besucht. Es haben sich 11 Mitglieder 

entschuldigt. 

Präsident Jürg Kesseli eröffnet die Generalversammlung nach dem Hauptgang um 21.00 Uhr. Da 

keine Änderungswünsche zu den Traktanden eingegangen sind, wird die Versammlung gemäss der 

Einladung vollzogen. 

 

Traktanden: 

1. Wahl der Stimmenzähler 
2. Protokoll der Generalversammlung vom 27.01.2022 
3. Jahresberichte 2022: Präsident, Riegenleiter 
4. Jahresrechnung 2022 
5. Revisorenbericht / Entlastung des Vorstandes 
6. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
7. Mutationen und Ehrungen 
8.  Jahresprogramm 2023 
9. Varia und Umfrage 
 

Traktandum 1: Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler werden Jöri Schwärzel und Martin Accola einstimmig gewählt. 

 

Traktandum 2: Protokoll der GV vom 27.01.2022 

Das Protokoll der GV 2021 wurde auf der Homepage aufgeschaltet und war für jeden lesbar. Es 

gab keine Fragen zum Protokoll. Dieses wird einstimmig genehmigt. 

 

Ein spezieller Dank an dieser Stelle Sepp Kessler für die gewissenhaften Betreuung unserer 

Homepage. 

 

Traktandum 3: Jahresberichte 2022 



Der Präsident erwähnt die 5 Vorstandssitzungen, der Besuch an der GV TV in der Tee Hütte und 

GV DTV im Kesslerhof. Er besuchte auch die Vereinsleiterkonferenz in Schiers. Generell hält er fest, 

dass coronabedingt weniger Aktivitäten stattfanden. Die Vereinsmeisterschaft wurde durch 

Thomas Brudermann wieder lanciert. Die Vereinsreise fand im Grüenbödeli statt, wo die MR den 

Bogenpark besuchte und einen gemütlichen Tag bei Speis und Trank verbrachte. Jürg geht noch 

einmal auf die Landsgemeinde der Veteranen ein und bedankt sich bei allen Helferinnen und 

Helfer, welche zu diesem tollen Erfolg beigetragen haben. 

 

Ernst, Leiter Gruppe 1, bedankt sich bei den Vorturner Jürg und Heini. Es wäre schön, wenn aus 

der Gruppe noch ein 4er Leiter dazu käme. Ernst strebt weiterhin ein Turnen für jedes Alter an. Es 

wird noch eine Statistik der Teilnehmerzahlen gezeigt. 

 

Thomas, Leiter Grupp 2, bedankt sich bei seinen Vorturner Bruno, Nik, Hubi und Jöri. Er stellt eine 

grosse Schwankung der Teilnehmerzahlen fest. 

 

Heini B. berichtet von der Veloreise 2022, welche die «perfekte» Tour war. Alles hatte gestimmt 

und es wird schwierig sein dies zu toppen. Er bedankt sich bei Bruno A für den langjährigen und 

unfallfreien Chauffeur-Dienst und übergibt ihm eine Karte und Geschenk. Heini bedankt sich 

ebenfalls bei seinem dreiköpfigen OK. Dank dem Helfer-Einsatz am Swiss Cup wurde uns der 

Skiclub Bus gratis zur Verfügung gestellt. 

 

Die Versammlung verdankt mittels Applaus die jeweiligen Berichte. 

 

Traktandum 4: Jahresrechnung 2022 

Der Kassier Jöri Allemann kann einen Gewinn von CHF 2'599.54 ausweisen. Der Saldo des 

Vereinsvermögens liegt bei CHF 17'736.76. Zur Buchhaltung 2022 gibt es keine Fragen. Heini 

bedankt sich bei den Helfern bei diversen Anlässen. Es ist wichtig, dass wir diverse Aktivitäten 

machen um uns zu zeigen, um Werbung für unseren Verein zu machen. Die CHF 15.—als 

Selbstbehalt für das Chlaus Essen fand er nicht passend, zumal wir über ein hohes 

Vereinsvermögen verfügen. 

Der Jahresrechnung wird einstimmig zugestimmt und die Arbeit des Kassiers wird mit Applaus 

verdankt. 

Traktandum 5: Revisorenbericht 

Der Revisorenbericht wird gelesen und einstimmig genehmigt. 

Der Vorstand wird entlastet. 



 

Traktandum 6: Festsetzung der Mitgliederbeiträge 

Der Mitgliederbeitrag wird bei CHF 120.—belassen. Es besteht die Möglichkeit, dass der 

Mitgliederbeitrag von Krankenkassen zurück erstattet wird. Wer eine Rechnung benötigt, kann 

dies bei unserem Kassier anfordern. Die Zahlung des Jahresbeitrages kann anschliessend an der GV 

erfolgen. 

 

Traktandum 7: Mutation und Ehrungen  

Jürg stellt sich noch einmal als Präsident zur Verfügung. Jöri, Hubi, Thomas und Patrick bleiben 

dem Vorstand ebenfalls erhalten. Einzig für Ernst wurde eine Nachfolge gesucht und in Heini 

Boner gefunden. Der Präsident übereicht dem langjährigen Vorstandsmitglied ein Präsent. Der neu 

Vorstand wird einstimmig gewählt. Er bedankt sich ebenfalls bei Ruedi Schorro für seine Leiter-

Tätigkeit. Leider kann er dies nicht mehr weiterführen. Mit Hampi Hartmann ist ein Austritt zu 

verzeichnen, welche jedoch mit dem Eintritt von Armin Camiu wieder kompensiert wird.  

 

Es werden folgenden Ehrungen mit Präsent getätigt: 

40 Jahre Martin Accola 

30 Jahr Jörg Mathis und Hubi Schöpfer 

20 Jahr Bruno Attinger und Georg Gujan 

 

Thomas Brudermann geht auf die Vereinsmeisterschaft ein, welche von 28 Teilnehmer besucht 

wurden. Es wurden im Jassen, Pistolenschiessen, Minigolf und im Speil & Fun nach Punkten 

gekämpft. Er bedankt sich bei allen Mit-Organisatoren und Helfer. Die Rangliste sieht wie folgt aus: 

1. Jöri Schmid  

2. Hubi Schöpfer  

3. Thomas Brudermann 

Traktandum 8: Jahresprogramm 2023 

Präsiden Jürg Kessely stellt das Jahresprogramm kurz vor. Das Programm wird auf der Homepage 

aufgeschaltet und bei Änderungen laufend aktualisiert. Ernst Wild gibt noch Einzelheiten zum 

Vereinsausflug vom 22.4.2023 bekannt. Es wird die Premiere für die Vorbereitung zur 

Gymnaestrada 2023 in Amsterdam besucht mit einer Führung des Grabser Mühlbach. Diese 

Veranstaltung findet in der BZB Turnhalle in Buchs statt. Eine Liste für die Interessierten wird 

zirkuliert, damit die Billette bestellt werden können. 

 



Heini Boner stellt noch die Velotour 2023 vor, welche im Raum Brugg stattfinden wird. Auch hier 

wird eine Liste herum gereicht, damit sich die Interessierten eintragen können. Die Details werden 

den Teilnehmer zu einem späteren Zeitpunkt zugestellt. 

 

Traktandum 9: Varia und Umfrage 

Zukünftige Zusammenarbeit zwischen DTV, TV und Männerriege. Es haben sich Ladina Walton und 

Margrit Egli vom DTV, Charles Schnüriger und Anggi Kasper vom TV und Heini Boner und Thomas 

Brudermann von der Männerriege im 2022 getroffen und diverse Punkte und Ideen gesammelt. 

Die Idee von Ladina Walton ist es, einen TV mit verschiedenen Riegen zu machen, wie es in der 

Schweiz wieder vermehrt entsteht. Sie möchte die Diskussion starten, ob eine solche Idee in 

Klosters umgesetzt werden kann. Sie ist sich bewusst, dass es ein langer Prozess mit einem 

grossen Aufwand sein wird. Charly Schnüriger ergänzt, dass im TV aktuell wenige Turner unter der 

Woche sind, da viele auswärts arbeiten. Mit einer engeren Zusammenarbeit könnte dies optimiert 

werden. Auch ist das Finden von Helfer mit einer grösseren Organisation leichter zu 

bewerkstelligen. Jöri Schwärzel befürwortet die Idee und würde sich auch als Mentor zur 

Verfügung stellen. Ernst Keller  teilt mit, dass in Rüti (ZH) dies bereits umgesetzt ist und findet es 

auch für Klosters eine gute Idee. Die Übertritte von einer Riege zur anderen wird dadurch 

wesentlich vereinfacht. Heini Boner findet, dass Referenzen eingeholt werden sollen, wie es bei 

anderen Vereinen läuft. Ziel sollte sein, an der GV 2024 einen Entscheid fällen zu können. 

Vorderhand sollen die Diskussionen zum Thema lanciert werden. Ruedi Schorro findet, dass das 

Rad nicht neu erfunden werden sollte. Erfahrungen von anderen Vereinen sollen 

zusammengetragen werden. Eine Vereinfachung der Strukturen unter Einhaltung der 

Selbständigkeit macht sicherlich Sinn.  

 

Ladina Walton überbringt noch die besten Grüsse vom DTV und bedankt sich für die Einladung. 

Charly Schnüriger bedankt sich für die Einladung. 

 

Der Präsident schliesst die Generalversammlung 2022 um 22.40 Uhr und lädt die Teilnehmer zum 

Dessert ein. 

 

 

Protokollführer:   

Patrick Grätzer 

Klosters, 22. Januar 2023 


